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TEQUILA JALISCOExplosión en 
tequilera José 

Cuervo deja
 5 muertos

Enrique Alfaro 
tiene sus metas 

en el futbol 

Entró en operaciones la segunda pista que tiene tres mil 538 metros de largo y 45 metros de ancho; 
además, el GAP realizó otras inversiones importantes que incluye un edificio de usos mixtos, 

para posicionarse como uno de los mejores del país. 
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Yo soy yo y mis circunstancias”, 
reza la frase más famosa de 
José Ortega y Gaset, pero casi 

nunca se menciona el complemento 
del texto del filósofo español: “si no la 
salvo a ella, no me salvo a mí”.

Circunstancia se puede definir 
como aquello que no controlamos de 
nuestra vida, lo que podemos llamar 
también factores externos.

La avalancha de apoyos que ha 
recibido la vicepresidenta de Estados 
Unidos, Kamala Harris, para ser la 
abanderada del partido demócrata 
a la presidencia de su país, le da 
aire renovado al escenario político-
electoral de esa nación.

El respaldo empezó por el mismo 
presidente Joe Biden, una vez que 
el mandatario anunciara su retiro 
de la contienda, se sumaron Bill y 
Hillary Clinton exsecretaria de estado 
y Gobernadores de peso como el 
de California y la Michigan, no lo ha 
hecho aún el expresidente Barack 
Obama, quizá piensa como muchos 

correligionarios, que la única que 
puede derrotar a Trump es Michelle 
Obama, aunque por la premura del 
tiempo, todo parece indicar que es el 
momento de la vicepresidenta.

Quedan poco más de tres meses 
para la elección presidencial en 
Estados Unidos y los demócratas están 
contra reloj, primero para elegir al 
nuevo candidato o candidata oficial en 
la convención que tendrán en Chicago 
a partir del 19 de agosto, y después 
para buscar derrotar al: Mesías, como 
le llaman a Donal Trump después del 
atentado fallido en su contra. 

En su comunicado de apoyo a Harris, 
los Clinton refirieron: “Hemos vivido 
muchas altas y bajas, pero nada ha 
preocupado más a nuestro país que 
la amenaza que supone un segundo 
mandato de Donald Trump”.

De madre india y de padre jamaiquino, 
Kamala Harris es la primera mujer en la 
historia de Estados Unidos en ocupar 
el cargo de vicepresidenta, antes se 
convirtió en la primera mujer negra 

y sudasiática en ocupar el cargo de 
Fiscal en California, entre otros logros 
profesionales importantes. 

Aunque en México vemos el desarrollo 
de la contienda a distancia, el tema es 
de vital importancia para la relación 
bilateral histórica entre ambas naciones 
y Donald Trump ha dejado evidencia 
de cómo gobierna y ha dejado clara 
su intención de retomar la política 
migratoria: Tolerancia cero, en la que 
los menores de edad eran separados de 
sus padres en Texas

Las imágenes que mejor ilustran las 
deshumanizadas medidas ordenadas 
por Trump, fueron las jaulas  instaladas 
en Texas, en las que los menores de 
edad eran separados de sus padres y 
sus progenitores deportados.

  En 2016 Hilary Clinton buscó ser 
la primer presidenta de Estados 
Unidos y fue detenida por un golpe 
de realidad en el que, millones 
de estadounidenses eligieron un 
discurso anti migratorio, que alentó 
la discriminación racial, dandole el 

triunfo a Donald Trump.
 Casi ocho años después, la amenaza 

de que Trump obtenga un segundo 
mandato es latente, sin embargo, 
este golpe de timón en el bando 
demócrata es un repulsivo que 
intentará revertir la elección, ¿Si no es 
Kamala y sus circunstancias, quién?, 
que represente las circunstancias de 
millones de migrantes que han llegado 
sin recursos a Estados Unidos y han 
trabajado a contracorriente, quién que 
pueda representar el sueño americano 
basado en la cultura del esfuerzo.

  No se vislumbra en el partido 
demócrata una figura con 
posicionamiento nacional que pueda 
dar, en tan poco tiempo, una batalla 
digna contra el envalentonado 
candidato republicano. Lo que será 
interesante ver -en caso de que Kamala 
obtenga la candidatura demócrata- es 
un primer debate Harris-Trump y saber, 
después de la elección quien completa 
la frase de Ortega y Gaset: “si no la salvo 
a ella, no me salvo a mí”.  

DESCOMPLICADO

KAMALA Y LAS CIRCUNSTANCIAS

Congreso interpone otra denuncia por fraude procesal 
Redacción/Quadratín Jalisco

 

Por considerar que se entorpecen 
los procesos para los 
nombramientos de magistrados, 

el Congreso del Estado de Jalisco 
presentó una segunda denuncia penal 
durante la actual Legislatura contra 
personal del Juzgado Décimo Sexto 
de Distrito en materia administrativa, 
civil y de trabajo.

Lo anterior luego de que la jueza 
Aurora Graciela Anguiano Quijada, 
aspirante a magistrada, se amparó 
para que no le aplicarán los exámenes 
de control y confianza, por no estar 

es la segunda vez que el Legislativo 
denuncia presuntos delitos para 
frenar convocatorias, en enero 
pasado denunciaron al abogado 
Gabriel Valencia, a quien se le acusó 
de fraude procesal por registrarse en 
convocatorias para luego ampararse 
y judicializar los procesos de 
nombramientos.

El área jurídica del Congreso de 
Jalisco, a través de su coordinadora, 
Bárbara Trigueros Becerra, resolvió 
proceder en consecuencia, derivado 
de las prácticas dilatorias, abuso de 
autoridad cometida por el juzgado 16 
de distrito en materia administrativa.

Consideran que se entorpecen los procesos. 

conforme.
El Secretario General del Congreso, 

José Tomás Figueroa Padilla, 

resolvió interponer las denuncias 
correspondientes por la comisión 
de presunto fraude procesal; esta 
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Comienza a operar la segunda 
pista del Aeropuerto de Guadalajara

Tras el despegue y arribo de los primeros aviones fue inaugurada y 
con ello la capacidad aeroportuaria aumenta hasta en 50 por ciento

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Fue puesta en marcha de manera 
oficial la segunda pista del 
Aeropuerto Internacional de 
Guadalajara Miguel Hidalgo con 

un vuelo con destino a Cancún, con 
ello la capacidad aumenta hasta en 
50 por ciento explicó la presidenta del 
Consejo de Administración del Grupo 
Aeroportuario del Pacífico, Laura Diez 
Barroso Azcárraga.

“La nueva pista tiene tres mil 538 metros 
de largo y 45 metros de ancho, una 
nueva calle de rodaje y permitirá separar 
las llegadas y salidas de vuelos, esto 
aumentará la capacidad de aterrizajes y 
despegues entre un 50 y un 70 por ciento 
a largo plazo, mejorando el tráfico aéreo y 
ampliando la conectividad internacional, 
posicionando a Guadalajara como un 
punto clave en el mapa aeronáutico 
global”.

“Además de la segunda pista, durante 
este quinquenio GAP realizó otras 
inversiones importantes que incluyen un 
edificio de usos mixtos de más de 40 mil 
metros cuadrados que incluyen un hotel 
de 180 habitaciones, dos edificios de 
oficinas y una plaza comercial”.

Durante el evento, el gobernador 
de Jalisco, Enrique Alfaro, señaló que 
con la segunda pista del Aeropuerto 
Internacional de Guadalajara Miguel 
Hidalgo quedaron atrás los caóticos 
tiempos cuando esta terminal aérea 
enfrentaba problemas con el ejido, el 
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La nueva pista tiene tres mil 538 metros de largo y 45 metros de ancho.

Enrique Alfaro hizo un llamado a usar el 
sentido común.
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Entregará Siop manuales de operación anti inundaciones 
Redacción/Quadratín Jalisco

Continuará la Secretaría de 
Infraestructura y Obra Pública las 
reuniones con Protección Civil 

del estado de Jalisco que les ayuden 
a ampliar y mejorar los sistemas de 
monitoreo en los pasos a desnivel 
para alertar sobre inundaciones, 
explicó el titular de la dependencia, 
David Zamora Bueno.

“Tenemos una reunión programada 
con Protección Civil para ponernos 

de acuerdo con los protocolos y 
entregarles los manuales, la idea es 
que lo tengan ellos y el propio Siapa”.

Admitió que este sistema que 
ya opera en el paso a desnivel de 
Periférico y Avenida Central ha 
llamado mucho la atención, por 
lo que, aunque quisieran que se 
instalara en más espacios, por los 
tiempos, solo alcanzan a continuar 
con el de Mariano Otero, 5 de Mayo 
y las Cañadas, pero tienen otros seis 
presupuestados,

Zamora Bueno recordó que 
este prototipo surgió como una 
aportación de la Siop después de 
que en este primer punto perdiera la 
vida una pareja al inundarse el paso a 
desnivel.

El propio gobernador, Enrique 
Alfaro hizo un llamado a usar 
el sentido común, y que en 
caso de ver una crecida 
de un afluente hay 
que evitar pasar 
por allí.

pago del predial y hasta mosquitos.
“Lo que era el Aeropuerto de Guadalajara 

hace apenas seis años, en donde 

estábamos entonces, hace seis años se 
vivía un conflicto muy, muy complejo con 
los ejidos que reclamaban indemnización 

por las tierras que les habían sido 
expropiadas para la construcción del 
aeropuerto, que generaba bloqueos y 
manifestaciones permanentes”.

“Hace seis años en el aeropuerto 
internacional de Guadalajara era 
difícil respirar el aire que había por la 
contaminación de la cuenca del ahogado, 
hace seis años, tenias, cuando era la 
temporada de lluvias, que pasar un via 
Crucis para salir del aeropuerto e ir a tu 
carro, hace seis años, por increíble que 
parezca, el tercer aeropuerto en tamaño 
del país no tenia una segunda pista, ni 
mucho menos un plan de inversión como 
el que el Grupo Aeroportuario del Pacífico 
ha ido desarrollando año con año.”

Para celebrar el despegue del primer 
vuelo desde esta segunda pista, en el 
Aeropuerto de Guadalajara generaron una 
arco de agua a manera de buen augurio 
para los vuelos que seguirán.

El mandatario, Enrique Alfaro, recordó 
cómo hace tan solo seis años el tema era el 
pago del predial, la publicidad y los moscos, 
ahora cuando se habla de este Aeropuerto 
se menciona su gran potencial como el gran 
hub de carga de Occidente.

Por cierto, no acudió el titular de 
la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes como se 
había anunciado.
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Alfaro regresaría a la política sólo
para ser candidato presidencial

El mandatario de Jalisco dejó en claro que sus metas están en el futbol tras 
terminar su cargo como Gobernador, pero no descartó algún día volver 

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Muy contento, es como se vio 
al gobernador de Jalisco, 
Enrique Alfaro en el evento 
y festejo por la inauguración 

de la segunda pista del Aeropuerto 
Internacional de Guadalajara, Miguel 
Hidalgo, en entrevista, incluso habló 
de temas más personales, incluso de 
lo que viene para su vida después de 
que deje el cargo.

“Voy a terminar mi preparación, 
y claro que algún día me gustaría 
ser entrenador, de lo que sea, aspiro 
algún día estar en una cancha, es mi 
otra pasión, después de la política, 
y mi futuro me gustaría mucho 
que estuviera allí, pero la vida te 
lleva luego por caminos que no te 
imaginas, entonces, planes políticos 
de corto plazo, cero, ya veremos más 
adelante”.

En temas de política, aunque no 
dijo que haya mejorado su relación 
con Movimiento Ciudadano y su 
dirigente nacional, Dante Delgado, 
afirmó sentirse agradecido porque lo 
acompañó en el momento difícil de la 
pérdida de su padre hace unas semanas.

“La única cosa para lo que yo podría 
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El gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro.

La muerte de los peces fue un caso 
extraordinario, puntual y aislado.
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Descartan que Río Santiago cause mortandad de peces
Redacción/Quadratín Jalisco

La Comisión Estatal del Agua (CEA) 
realizó estudios de calidad del 
agua en su laboratorio, y descartó 

que la contaminación del Río Santiago 
haya sido la causa de la mortandad 
de peces en un área agrícola en la 
zona de la Ex Hacienda Zapotlanejo, 
ocurrida el pasado 14 de julio.

La muerte de los peces fue un caso 
extraordinario, puntual y aislado, 

aseguró el organismo. El 
estudio, en atención a la 

contingencia que realizó 
la CEA descartó 

más de 50 
parámetros de 

contaminación por cada muestra, por 
lo que la muerte de los peces se debió 
a múltiples factores como el fuerte 
temporal de precipitaciones pluviales 
de los últimos días que propiciaron 
el desbordamiento del río el cual 
los sacó de su cauce, provocando el 
encallamiento y asfixia, así como la 
presencia de herbicidas focalizados 
en ese punto. 

Se informó que, en el lugar donde 
se presentó la contingencia existen 
áreas de cultivo afectadas por maleza 
vegetal la cual es combatida con 
la aplicación de pesticidas que los 
agricultores de esa zona utilizan 
como una medida de prevención 
para mejorar el rendimiento de su 

producto, pero no fue causada por los 
niveles del Río Santiago. 

Cabe señalar que en un recorrido 
de campo, la Secretaría de Gestión 
Integral del Agua (SGIA) constató que 
a lo largo de varios kilómetros de los 
ríos Zula y Santiago no se presentó 
otra situación similar en ese periodo 
de tiempo, por lo que se reitera que 
la muerte de los peces fue un caso 
extraordinario, puntual y aislado.

Es importante mencionar que el 
historial de calidad del agua en la 
parte alta del río (desde Ocotlán hasta 
la Presa Corona) muestra una mejora 
según se puede apreciar en los reportes 
de laboratorio del monitoreo continuo 
que mantiene la CEA en la cuenca.

regresar a la política es para ser 
presidente algún día, no aspiro jamás 
a ser diputado, ni senador, pues más 
bien nunca he puesto el dedo en el 
renglón, yo me propuse ser gobernador 
de Jalisco y fui gobernador de Jalisco, si 
algún día decido entrar en la ruta de la 
política de nuevo será para buscar ser 
presidente de México, pero tampoco 
es algo que esté en mis planes, ni tengo 
ningún interés en este momento, mi 
apuesta de futuro profesional está en el 
futbol”.

También dijo que en estos días que 
estuvo de licencia aprovechó para 
definir y tomar decisiones de lo que será 
su ruta, si va a estudiar, si va a trabajar 
en otra área, pero que sus decisiones a 
partir del mes de diciembre están en el 
ámbito personal.

Lo que también aclaró, es que 
grandes proyectos, como el BRT que 
conecte con el Aeropuerto, quedará 
como proyecto ejecutivo para que lo 
pueda realizar su sucesor Pablo Lemus, 
quien, por su parte, adelantó, que ya lo 
está viendo con la SICYT.
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Trabajan en cumplimiento 
de esquema de gobernanza 

Fabiola Loya encabezó la firma de un Convenio de Colaboración entre la 
Unidad de Asociaciones Civiles con Causa, A. C., y el Consejo Económico 

Redacción/Quadratín Jalisco 

Con la firma de un Convenio de 
Colaboración entre la Unidad de 
Asociaciones Civiles con Causa, 
A. C., y el Consejo Económico 

Empresarial de Jalisco (CEEJ), la secretaria 
del Sistema de Asistencia Social, Fabiola 
Loya, refrendó su compromiso para 
trabajar en cumplimiento al esquema 
de gobernanza implementado por 
Gobierno del Estado de la mano con los 
Organismos de la Sociedad Civil (OSC).

“Trabajamos, capacitamos, 
empoderamos, acompañamos a 
las creaciones de fundaciones, 
asociaciones y colectivos, 
precisamente para consolidar la 
participación ciudadana en el 
esquema de gobernanza”, señaló 
Loya, quien explicó que en la actual 
administración estatal a cargo del 
Gobernador Enrique Alfaro Ramírez, 
se han destinado más de 300 millones 
de pesos en apoyos para las OSC 
dedicadas a la Asistencia Social.

En este acto realizado en Expo 
Guadalajara, Fabiola Loya recibió un 
reconocimiento por parte del CEEJ, 
por ser ejemplo de servicio en favor 
de los sectores prioritarios de la 
sociedad. 

La titular de la SSAS, dijo que 
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Fabiola Loya recibió un reconocimiento por su gran labor. 

Están a favor de instalar más sistemas de alerta en pasos a desnivel.  G
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Constructores piden más recursos para prevenir inundaciones
Redacción/Quadratín Jalisco 

Además de sistemas de alerta 
en pasos a desnivel, para evitar 
que las inundaciones durante el 

temporal de lluvias son necesario que 
el Siapa aumente su presupuesto para 
conservación y que la gente deje de 
tirar tanta basura, afirmó el presidente 
de Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción en el estado de Jalisco, 
Juan Manuel Chávez.

“Realizar acciones que mitiguen 
estas problemáticas, como puede ser 
el no tirar basura, y que el SIAPA, el 
organismo responsable de atender 

al 5 de diciembre, como esta agenda 
y como nuestro Gobernador lo ha 
marcado, fuera totalmente de tintes 
partidistas, seguiremos trabajando por 
un Jalisco en el que podamos avanzar 
todos”, agregó.

Con la firma de este Convenio de 
Colaboración, entre la Unidad de 
Asociaciones Civiles con Causa, A. 
C., representada por su Presidente 
Raúl Vázquez Nungaray así como 
por el Presidente del CEEJ, Arturo 
Guillén Arámbula, las instituciones 
participantes se comprometen a 
diseñar actividades de capacitación 
y difusión para la prevención de 
adicciones en el Estado de Jalisco 
y a nivel nacional, la igualdad de 
oportunidades y la no discriminación, 
entre otras acciones.  

El presidente municipal electo en 
Zapopan, Juan José Frangie Saade, 
fungió como testigo en la firma del 
Convenio de Colaboración, y señaló 
que el principal problema de México 
es la desigualdad, y reducir esa brecha 
contribuye a solucionar otros temas, 
como la inseguridad.  

actualmente se cuenta con un padrón 
de más de mil 250 OSC registradas 
en el directorio estatal, al reconocer 
que su labor es fundamental para 
forjar los cimientos del bienestar, el 

desarrollo social, la defensa de los 
derechos y la construcción de ese piso 
parejo, en la lógica de caminar juntos 
sociedad y gobierno. “Refrendarles ese 
compromiso, y decirles que de aquí 

presupuestos. Recordó que la CMIC ha 
sido crítico con la postura del gobierno 
de la República de ya no invertir en 
carreteras federales afectando a miles de 
personas que las utilizan todos los días.

“Jalisco se vio afectado en 377 
millones de pesos, los cuales ya 
estaban por ejercerse en 26 licitaciones 
que se cancelaron, se están afectando 
de la red que son dos mil 200 
kilómetros, efectivamente, 
están en condiciones 
deplorables, se está 
atentando contra la 
seguridad de los 
usuarios”.

todas estas acciones tiene previsto 
desde su presupuesto anual una serie 
de acciones”.

Dijo esperar que el gobierno 
siguiente dé continuidad a los 
programas preventivos y aumente los 
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Se compromete Lemus a 
resolver las desapariciones
 El Gobernador electo aseguró que es posible terminar con esta problemática 

trabajando en conjunto con los colectivos de búsqueda
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Sí es posible solucionar el grave 
problema de las desapariciones 
forzadas y me comprometo a ello, 
sostuvo el gobernador electo de 

Jalisco, Pablo Lemus Navarro, quien dijo 
que esto será posible trabajando con los 
colectivos, aunque también advirtió que 
aún no está en condiciones de afirmar 
que hay una crisis forense hasta que 
analice el tema con las familias y con los 
expertos.

“Quiero escuchar cuáles son sus 
principales preocupaciones y que juntos 
podamos construir una agenda de 
gobierno, primero para poder pagar una 
deuda histórica y poder identificar todos 
los cuerpos que se tienen al interior del 
Instituto Jalisciense de Ciencias Forenses, 
pero sobre todo creo que otra parte 
fundamental será trabajar en erradicar 
la desaparición forzada en Jalisco, no 
podemos solamente quedarnos en 
atender una deuda histórica que es 
fundamental, sin embargo, tenemos 
que trabajar también hacia el futuro”.

Lemus Navarro indicó que una vez 
que sostenga las mesas de trabajo 
sobre el tema de desaparecidos podrá 
tomar decisiones sobre si es necesario 
una reestructura en el esquema actual 
del gobierno del estado.

SIN REUNIÓN CON SHEINBAUM
En otro tema, y aunque ha manifestado 

su disposición para trabajar con el futuro 
gobierno federal, el gobernador electo 
de Jalisco, Pablo Lemus, no se ha podido 
reunir con la presidenta electa Claudia 
Sheinbaum, admite que puede ser un 
tema de que Morena sigue impugnando la 
elección estatal.

“Yo tengo mi constancia de mayoría 
como gobernador electo de Jalisco, 
ustedes y todos sabemos que 
simplemente ha sido un circo post 
electoral lo que ha sucedido, que la 
elección se ganó por prácticamente 200 
mil votos de diferencia, cinco puntos 
porcentuales, y que no hay forma de 
que la elección estatal se pueda revertir.
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 Lemus Navarro dijo que no se puede hablar de una crisis forense.

 Buscan evitar las llamadas falsas a este 
servicio de emergencia.
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Llaman a 
concientizar 
a los menores 
sobre uso del 911
Redacción/Quadratín Jalisco

Ahora que los menores de edad 
están de vacaciones de verano, 
el Gobierno de Jalisco hace un 

llamado para que padres de familia 
concienticen a los pequeños del 
hogar sobre el debido uso del 911. 

Es importante que se les informe 
que las llamadas falsas provocan 
que las operadoras y operadores 
del 911 dejen de atender otras en 
las que sí se reportan emergencias 
reales y que requieren la presencia 
de corporaciones de seguridad, 
protección civil o de salud para salvar 
vidas. 

Por tal razón, Escudo Urbano C5 
Jalisco hace un llamado a la población 
para que en los hogares jaliscienses se 
lleve un proceso de concientización 
del buen uso del 911 y enseñar a niñas, 
niños y adolescentes que pueden 
marcar la diferencia al momento de 
que ocurra una emergencia en su 
entorno, en su hogar o calle.

A fin de disminuir las llamadas de 
broma, las madres, padres y tutores 
son apoyo fundamental para 
generar el conocimiento entre los 

integrantes infantes respecto 
a que sólo se puede marcar 

al 911 cuando ocurre una 
situación súbita que 

pone en peligro la vida, 
patrimonio y el

Localizan con vida a la joven Brenda Aguilera
Redacción/Quadratín Jalisco

Con vida y en buen estado de salud 
fue localizada la joven Brenda 
Aguilera, desaparecida el pasado 

10 de julio y por quien familiares se 
manifestaron en la Fiscalía de Jalisco.

La joven desapareció cuando 
llegaba a Guadalajara procedente de 
Teocaltiche, supuestamente habría 
escapado con un joven según lo 
relatado por sus familiares, quienes 

señalaron que eso fue lo que Brenda 
informó a una amiga.

“Brenda A., quien contaba con 
denuncia de desaparición desde el 
día 10 de julio del 2024, fue localizada 
con vida y en buen estado de salud. 
Esta representación social reafirma 
su compromiso con la sociedad con 
el firme objetivo de buscar y localizar 
a todas las personas desaparecidas”, 
informó la Fiscalía del Estado en redes 
sociales.medio ambiente.

La joven desapareció cuando llegaba a 
Guadalajara.
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Abrirá Museo Cabañas 
las Cartas de Navegación

Poseedor de un indiscutible manejo del dibujo, Javier Campos Cabello se erige como un 
verdadero parteaguas en la historia, desarrollo y evolución de la plástica jalisciense

Redacción/Quadratín Jalisco

Para conmemorar los 30 años de 
su fallecimiento, el Museo Cabañas 
presenta la exposición Cartas de 
Navegación: Javier Campos Cabello. 

Será el próximo sábado 27 de julio, a las 
13 horas, cuando se inauguren estas obras 
que son un legado nacional. 

La obra de Javier Campos Cabello 
(Guadalajara, 25 de abril de 1958 – 
Monterrey, 21 de mayo de 1994) ha 
dejado una marca indeleble en el arte de 
Jalisco de los últimos 50 años.

Poseedor de un indiscutible manejo 
del dibujo, Campos Cabello se erige 
como un verdadero parteaguas en la 
historia, desarrollo y evolución de la 
plástica jalisciense. Su legado no sólo 
se distingue por su nivel técnico, sino 
también por la manera en que aborda 
las preocupaciones de una generación 
heredera de las convulsas décadas de 
los 60 y 70.

El legado de Campos Cabello está 
integrado en su mayoría por grandes 
formatos de acrílico sobre tela, dibujos, 
pinturas en papel y grabados. Su obra 
explora los paisajes interiores de la 
angustia y la soledad, de la oscuridad y la 
luz que todos llevamos dentro. A pesar de 
su corta vida, Campos Cabello presenta 
una trayectoria significativa dentro de 
la plástica mexicana; su estilo, técnica y 
creatividad hacen que su obra perdure en 

la escena artística local y nacional.
Esta muestra es el resultado de un 

esfuerzo colectivo que busca recuperar 
y difundir la obra pictórica de Campos 

Cabello, acercándola a nuevos públicos 
y resaltando su importancia en el arte 
mexicano de la segunda mitad del siglo 
XX.
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La inauguración de la exposición será el próximo sábado 27 de julio.

Llaman a reforzar las acciones preventivas.
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Se acerca 
Jalisco a los 
mil casos de 
dengue

Javier Frías/Quadratín Jalisco

Los casos confirmados de dengue en 
el estado de Jalisco llegan casi a mil, 
siendo el municipio de Guadalajara 

el que lidera la lista en la entidad.
De acuerdo a los resultados de la 

Semana Epidemiológica número 28, 
que corresponde del 7 al 13 de julio de 
2024, en Jalisco existe un total de 983 
casos confirmados de dengue, de los 
cuales en el último conteo se sumaron 
150.

Del total de casos, 650 corresponden 
a dengue no grave, de los cuales 112 
son nuevos; de dengue con signos de 
alarma, suman 306, de los cuales 34 
se suman en la última semana y, en 
lo que corresponde a dengue grave 
se acumulan 27, tan solo cuatro en el 
último conteo.

El municipio que lidera la lista de 
casos es Guadalajara con 187; le sigue 
Puerto Vallarta con 127; Tlaquepaque 
con 101, así como Zapopan, 87 y La 
Barca, 71.

El resto de casos se encuentran 
en Atoyac, Tolimán Zapotitlán de 
Badillo, Cuautitlán de García Barragán, 
Amacueca, El Arenal, Piguamo, Cabo 
Corrientes, Ayotlán, Casimiro Castillo, 
Ponchitlán, Sayula, Talpa de Allende, 
Cihuatlán, Tuxpan, Jocotepec, Autlán 
de Navarro, Villa Purificación, El Limón, 
La Huerta, Tonila, Zapotiltic, El Grullo, 
Tequila Quitupan, Teuchitlán.

Tras derrumbe con un fallecido, alcalde tapatío ofrece apoyos
Redacción/Quadratín Jalisco

Luego de que lamentablemente un 
hombre de 50 años perdiera la vida 
a consecuencia de un derrumbe 

ocasionado por el desprendimiento 
de un árbol, tierra y piedras, el alcalde 
interino de Guadalajara, Francisco 
Ramírez Salcido, acudió a la calle Onofre 
Gómez Portugal en la colonia Lomas 
del Paraíso III.

Por instrucciones del alcalde, a través 
de DIF Guadalajara, se brindará apoyo 
a la familia para la realización de los 
servicios funerarios.

En la zona se realizaron labores de 
búsqueda con el apoyo de “Duke”, 
Binomio Canino de la Coordinación 
Municipal de Protección Civil y 
Bomberos de Guadalajara, y ya no se 
localizaron más víctimas, informó el 
municipio.

Personal de la Coordinación Municipal 
de Protección Civil y Bomberos de 
Guadalajara, Comisaría de Seguridad 
Ciudadana de Guadalajara, Servicios 
Públicos Municipales y sus 
diferentes áreas, así como 
personal del Plan DN-
III-E de la Secretaría del 
Ejercito Mexicano 
participaron en 
diversas labores.
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Explosión en tequilera José 
Cuervo deja 5 muertos

La explosión se originó en una caldera y se propagó a 3 contenedores, por lo 
que el fuego fue difícil de extinguir; los heridos se trasladaron a Guadalajara

Redacción/Quadratín Jalisco

Luego de la explosión en un 
alambique de la tequilera José 
Cuervo, en el municipio de 
Tequila, Jalisco, personal de 

Protección Civil y Bomberos del Estado 
y posteriormente la propia empresa, 
informaron el fallecimiento de 5 
personas y varios heridos que fueron 
trasladados con quemaduras graves 
a diversas clínicas de la capital del 
Estado. 

La tarde de este martes, el alcalde 
José Alfonso Magallanes, informó 
de la explosión y de los trabajos que 
realizaba el personal de Cruz Roja y 
Protección Civil del Estado. Solicitó 
a la población no acercarse a la zona 
centro del municipio, ya que cerca de 
ahí se ubica la tequilera donde ocurrió 
el accidente.

Vecinos de la zona y habitantes 
de Tequila comenzaron a subir 
videos a redes sociales en los que se 
mostraban asustados y sorprendidos 
por la explosión, ya que desconocían 
lo que había ocurrido. Los cuerpos 
de emergencia comenzaron a llegar 
minutos después. 

Se confirmó que la explosión se 
registró en una caldera y se propagó 
hacia 3 contenedores de 219 mil litros 
de tequila cada uno por lo que las llamas 

se complicaron para ser extinguidas.
Las autoridades estatales confirmaron 

el fallecimiento de 5 personas y dos 
heridos graves que fueron trasladados 
al Centro Médico de Occidente. 

Hasta el momento se desconoce 
la causa de la explosión por lo que ya 
se encuentra personal especializado 
realizando las primeras investigaciones 
para confirmar lo que provocó el 
estallido.

En el lugar trabajaron equipos 
combinados de 35 bomberos de la 
Unidad Estatal de Protección Civil del 
Estado y 15 bomberos de la Unidad 
Municipal de Protección Civil de Tequila.

De igual forma se informa que 
las personas evacuadas a manera 
de prevención ya regresaron a sus 
hogares y que la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE) ya restableció los 
servicios en la zona.
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Autoridades solicitaron a la población no acercarse a la zona.

Dos de los heridos se reportan como graves. 
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Desplome de 
helicóptero en 
Sayula deja 4 
heridos
Redacción/Quadratín Jalisco

Personal de la Unidad de Protección 
Civil y Bomberos de Jalisco 
realizaron la atención de 4 

hombres luego de que se desplomara 
el helicóptero en el que viajaban; dos se 
reportaron con lesiones de gravedad y 
dos más en estado regular.

Fue la tarde de este martes cuando 
se solicitó apoyo por el desplome de la 
aeronave a un costado de la autopista 
Guadalajara-Colima a la altura del crucero 
de Teocuitatlán.

A la llegada de los rescatistas localizaron 
a los 4 tripulantes del helicóptero Bell 206 
matrícula XB-RAQ tirados en el piso y la 
aeronave completamente destruida.

De inmediato atendieron a los 
lesionados y los trasladaron por 
ambulancias de Atoyac al hospital de 
primer contacto de Sayula.

Los lesionados son: el piloto de 40 años 
y vecino de Zapopan, y otros tres tripulantes 
de 51, 52 y 27 años respectivamente, 
siendo el de 27 el más grave.

Localizan cadáver de menor arrastrada por la corriente en Etzatlán
Redacción/Quadratín Jalisco

Tras tres días de arduas labores 
de búsqueda, la mañana de 
este martes elementos de la 

Unidad de Protección Civil y 
Bomberos del Estado de 

jalisco (UEPCBJ) lograron 
dar con localización 

del cuerpo de la 
niña de 12 años 

que fue arrastrada por la corriente 
junto a su familia en el municipio de 
Etzatlán.

Fue el pasado sábado cuando 
la camioneta en que viajaban fue 
atrapada por el agua del arroyo Los 
Laureles, en la localidad de El Amparo, 
dejando al padre, madre y hermanita 
sin vida en el lugar y a la menor 
desaparecida.

Las arduas labores de los rescatistas 

los llevaron hasta la comunidad de 
Amatlán de Cañas, Nayarit, lugar 
hasta el que fue arrastrada la joven de 
12 años, que hallada sin vida.

Mientras los especialistas en rescate 
realizaban el aseguramiento del 
cuerpo y entrega a personal forense, 
en el municipio de Etzatlán, familiares 
y amigos realizan el velorio de los 
otros tres integrantes fallecidos a 
causa del temporal de lluvias.

Su madre, padre y hermanita también 
fallecieron.
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Atlas presenta sus refuerzos
César Huerta/Quadratín Jalisco

Aunque se han disputado ya 
cuatro jornadas del Torneo 
Apertura 2024, fue este 
martes cuando Atlas presentó 

por fin, de manera oficial, a sus 
cuatro refuerzos. El serbio Djuka, el 
brasileño Matheus Dória, así como 
los mexicanos Leonardo Flores y 
Adrián Mora fueron recibidos por 
el presidente del club, Germán 
Brunati. Se comprometieron a dejar 
todo por los Zorros.

“Estamos muy contento de que 
estén acá, viene a complementar el 
plantel, piezas que hacían falta. Muy 
contentos de que se hayan sumado 
y por lo que mostraron desde 
que llegaron. Invitarlos a seguir 
y competir por los objetivos que 
tenemos. Estamos en búsqueda de 
un refuerzo más de media cancha 
para adelante, pero nada esta cerca 
ni lejos. No daré nombres, pero 
estamos trabajando en eso”, señaló el 
dirigente rojinegro.

Los nuevos integrantes del Atlas 
confían en aportar para conseguir 
buenos resultados. “Bueno, no me 
gusta hablar sobre los números y 
cuántos goles voy a meter. Lo único 
que me comprometo es que voy a dar 
100% en cada entrenamiento y cada 
partido. Vi dos partidos de mi equipo 
nuevo, estoy conociendo poco a 
poco, también empezando a conocer 
al mister y todo lo que quiere de un 
delantero”, explicó Djuka, quien viene 
del Sporting de Gijón.

“Hay mucho más espacio y me va a 
venir bien esta Liga, porque me gusta 
atacar con espacio y escuché muchas 
cosas buenas de esta Liga. Hablé con 
toda la gente del club y al final decidí. 
No era fácil, era difícil porque es un 
cambio muy grande para mí, para 
toda la familia”, añadió el serbio.

Matheus Dória se mostró 
entusiasmado con el reto que está 
por delante, en la Leagues Cup 
que arranca este fin de semana. 
“Muy contento de haber llegado 
al Atlas, espectacular la forma en 
que me recibieron. Entrenamientos 
espectaculares. Todos los días de mi 
vida buscaré ser campeón. La verdad 

El serbio Djuka, el brasileño Matheus Dória, así 
como los mexicanos Leonardo Flores y Adrián 

Mora fueron recibidos por el presidente del club
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Los jugadores llegan comprometidos con el equipo. 

Estamos muy 
contento de 

que estén acá, viene 
a complementar el 
plantel, piezas que 
hacían falta

Germán Brunati

que es una oportunidad única de 
estar en un torneo internacional, de 
traer un trofeo internacional para el 
equipo, eso es muy importante para 
nosotros. Entonces no podemos viajar 
pensando en volver y tener días libres 
hasta que regrese la Liga, la idea ir 
avanzando”, detalló.

“Pues es una dinámica diferente, 
el tema de la Leagues Cup así se 
decidió jugar y la experiencia que 
tuve fue buena. La verdad, estaban 
muy bien los vuelos, la cancha de 
entrenamiento, las distancias del 
hotel al estadio. El entrenamiento 
me pareció muy bien”, añadió.

Por su parte, Leonardo Flores 

señaló: “Estoy muy contento de llegar 
a esta institución. Es una institución 
que gano hace pocos años, la afición 
se merece victorias, títulos y vamos a 
trabajar para conseguirlo en equipo. 
Muy contento por estar aquí y tendrán 
mi compromiso. La competencia 
interna es muy buena. Estaré pelando 
un lugar y aprendido de los que 
estarán delante de mí. Esforzarme en 
los entrenamientos y demostrar que 
estoy listo”.

Finalmente, Adrián Mora expresó su 
alegría ante el nuevo reto. “Me siento 
muy feliz y cómodo, me han recibido 
muy bien. Estoy en buen momento 
de mi carrera y agradezco a todos. 
Me he sentido muy bien, el sacrificio 
que hacen todos es increíble, 
me he visto individualmente 
bien, porque todos meten. 
Siempre es bueno tener 
competencia interna 
porque te haga 
crecer”, sentenció.

es que siento que el pensamiento 
debe ser diferente, tenemos que 
pensar en llegar hasta la Final y siento 
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